

LA PATRIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Almeria. mes 1 peseta.
Fuera. trimestre 4'50 »

PERIÓDICO POLÍTICO

Dirección.—Redacción y Administración
—Regocijos 34.

NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

NUESTRO FUTURO

AL PÚBLICO

Premuras del tiempo; dificultades propias de la índole de la empresa nos ha impedido hacer nuestra publicidad diaria desde un principio. En poder de esta administración las facturas del material pedido á Barcelona y Madrid faltamos organizar un amplio servicio telegráfico que coloque á LA PATRIA á la altura de los mejores periódicos de provincias. Esperamos que el público sabrá corresponder á los sacrificios que nos hemos impuesto acogiendo con benevolencia nuestro periódico.

El Administrador
Nicolás Cordeiro.

ALGO DE PROGRAMA

Católicos antes que políticos. Monárquicos después que patriotas, aspiramos á ganar nuestro concurso al de todos los hombres amantes de la reconstitución nacional. Colocados en un campo de neutralidad defenderemos con fé la iniciativa fecunda y la aspiración elevada y noble. Porque entendemos que el Gobierno actual cumple la misión de levantar á España de la prostración á que la condujeran irremediables y pasadas desgracias, á su lado estaremos aplaudiendo aquellas medidas trascendentales que en el orden político, en el orden económico y en el orden social, han de conducirnos á ocupar nuevamente el puesto de honor que la tradición y la historia tienen señalados á España en el gran concierto Europeo. La Religión cristiana divulgada convenientemente en el corazón de las masas obreras, es el único remedio que puede, en concepto nuestro, resolver el pavoroso problema social. Convencida de esta verdad, la Monarquía se une y compenetra cada vez mas con la Iglesia y en manos de una dama virtuosa y cristiana el cetro de los Fernandos, realízase lamagestuosa unidad espiritual de la Religión y el Estado. Pacto sublime que arrébatase al radicalismo exótico de Don Carlos su fuerza, su poder, su prestigio y su esperanza. Unión moral aconsejada de continuo por el anciano venerable que ha derramado torrentes de paz y concordia sobre la tierra desde las alturas del Vaticano. Consorcio íntimo que salvará á España de las tristezas de una lucha criminal y fratricida, abriéndole nuevos horizontes de prosperidad estable y progresiva. No es el fantasma de la reacción que avanza, es que el pueblo con un perfecto sentido moral comienza á volver sus ojos cansados de llorar en la desgracia á sus gloriosos recuerdos; y aquellas banderas entrelazadas á la cruz venedoras en Lepanto, triunfantes en Pavia, y hechas girones por las balas de los cañones enemigos en San Quintín, le indican de una

manera elocuente que la nación se debilita y desfallece tan luego como la Religión se amortigua en el peche de sus habitantes. De aquí la gran reacción religiosa á que estamos asistiendo; de aquí que nunca como ahora la Monarquía, la Iglesia y el pueblo marchen tan de común acuerdo al ideal de la Regeneración Nacional. La Redacción de LA PATRIA que es, ya lo hemos dicho, Católica y Monárquica, cumple un deber en este día al elevar respetuoso homenaje de adhesión á los Piés del Trono, al propio tiempo que hace votos porque la Religión despierte las conciencias y mueva las almas del gran pueblo Español y Cristiano.

El Director,
Eduardo Segura Fernandez.

CLARIDADES.

De actualidad.

No hay razón que justifique lo que viene sucediendo en Almería con la cuestión política. El partido liberal conservador que lleva ocho interminables años de rigurosa oposición, luchando sin desmayos ni desalientos al lado del Presidente del Consejo de Ministros, se ve fustigado sin causa, sin motivo, sin explicación en fin, por el que en cada caso debiera apoyarlo á nombre del Gobierno que representa. Sentimos tener que hablar con claridad y precisión; pero no hay otro remedio que basar las cosas por sus verdaderos significados. El Gobernador civil señor Abella, no ha procedido en esta ocasión con el acierto que era de esperar dados sus años y antecedentes políticos. Parecería lógico á cualquiera que no alcanzara la *desproporcional talla* que el señor Abella, prestar su concurso decidido al partido organizado que ha sufrido todo género de contrariedades por seguir los rumbos de una disidencia que amenazaba no llegar nunca al poder. Comprendemos que en aquellas provincias donde los amigos políticos del señor Silvela escasearan, los Gobernadores hayan tenido precisión de emprender la ingrata labor de unir voluntades y sumar fuerzas. Almería no estaba afortunadamente en ese caso. Cuando más, las iniciativas del señor Abella, han debido dirigirse á sacar del retraimiento á los elementos que por su posición é independencia, venían hasta ahora alejados de la política militante. Jugar á los partidos, fabricar grupitos con el solo propósito de dificultar á la colectividad conservadora histórica su acceso al poder, nos parece peligroso y sumamente expuesto. Pronto quizá se convencerá el señor Abella de que es verdad cuanto apuntamos. Los hombres del Polaviejismo en Almería son, porqué no decirlo? *tránsugas* de todos los partidos, liberales disfrazados, que llevan en su historia la inconsecuencia, la falta de sinceridad y las negruras de la traición política. No son estos momentos de resucitar pasiones y ahondar diferencias. Los conservadores van á la próxima contienda electoral confiados solo, en su propio esfuerzo y en el prestigio de sus

candidatos. Los modernos redentores del Polaviejismo han pactado con los liberales, y al decir de las gentes, unos y otros se han repartido por anticipado las prebendas públicas.

Es el catorce el día señalado para celebrar el gran simulacro de una trama burda, urdida á espaldas del Gobierno. Finaliza el calvario de los conservadores en esa fecha. Verdejo que se ha prestado á continuar en su puesto sin respeto á los miramientos que las circunstancias políticas exigían, no podrá seguir cantoneando el cuerpo con aires de Monseñor en los salones del Municipio, á despecho de sus amigos los libero-polaviejistas. Se anuncia la marcha del señor Abella y es seguro que el nuevo Gobernador no será tan complaciente con cierto género de componendas que no tienen explicación ninguna. ¿Porqué ha de extrañar á nadie que los conservadores de Almería ocupen el poder? Lo anómalo sería lo que no sucederá nunca; que media docena de advenedizos sin historia ni más finalidad política que el propio encumbramiento, tomaran por asalto las alturas, sin otros méritos que una amistad íntima con el señor Abella y una comunidad de origen y de tendencias manifiesta idéntica á la de los Romeristas, Fusionistas y Republicanos de un día.

LA GALLINA

En un corral había una gallina con la pluma pintada, blanca y roja que llamaban allí la Petimetra al verla tan compuesta y tan airosa. Esta tal, engreída de sí misma, se llegó á figurar más que las otras; y dejó de pensar en sus polluelos para ocuparse solo en su persona. Advirtiolo el sultán de aquel serrallo, y con mucha razón dijo á su esposa: --Si piensas que tu brillo me alucina, te diré por tu bien que te equivocas; porque me agradan más las buenas madres que las que sin pudor y vanidosas, olvidan que aun los necios que las siguen no las quisieron ver en casa propia. El gallo habló muy bien, más, por desgracia ¡le imitamos tan poco las personas!

EL CUERDO Y EL LOCO

No recuerdo si en Francia ó en España pero eso importa poco, por una circunstancia muy extraña dió su amistad un cuerdo á un pobre loco. Este lo agradeció sobre manera; y queriendo ser justo, en muchos años no le dió siquiera el más leve motivo de disgusto. El cuerdo por su parte ni un momento le trató con dulzura; pensando que los hombres de talento no cometen jamás una locura. Limitóse á decirse que en conciencia si el loco no lo fuera, hubiese averiguado con prudencia que su oculta amistad era sincera. Siguióle, pues, hablando con enfado, como de mala gana; y el pobre loco al verse así tratado se murió de tristeza una mañana, Lloró su muerte arrepentido; y á fin de castigarse grabó este verso en marmol esculpido: --La amistad que se siente ha de probarse.

Manuel Garcia de Agüero.

DESDE MADRID

Correo público.

Sr. Director de «LA PATRIA»

Mi querido y antiguo compañero: Acepto reconocido el cargo de redactor corresponsal en esta Corte de el nuevo diario «LA PATRIA» y al enviar cariñoso saludo de respeto á los lectores de ese periódico con quienes con traigo la obligación de comunicarme todos los días, voy á trascribir algunas noticias que acaso den interés á esta correspondencia que por otra parte no sé si llegará á tiempo de ver la luz pública en el número primero de esa publicación.

Nuevo Gobernador

Segun he tenido ocasión de colegir la política sufrirá muy brevemente en esa provincia un cambio radical é importante. El nombramiento del nuevo Gobernador recaerá en persona de indiscutible mérito, cuyo nombre no estoy autorizado para revelar, afecta por completo á D. José de Cárdenas, y al Sr. Perez D. Emilio. Parece seguro que el decreto aparecerá en la Gaceta del día veinte y uno ó veinte y dos del corriente é inmediatamente se posesionará de su cargo la nueva autoridad civil.

Vísperas de una disidencia.

Está fuera de duda que el Gobierno ve con desagrado la intransigencia del elemento polaviejista y espera resignadamente la ocasión de desprenderse con el menor daño posible de esa carga que resulta cada vez más pesada é inoportuna. Los periódicos independientes comienzan á combatir la política del General Polavieja que tiene convertido el Ministerio de la Guerra en gran Centro electoral ha tres meses. Martínez Campos leader siempre de la Monarquía se impacienta y no sin razón de los giros que Polavieja se obstina en imponer á la marcha del Gabinete; y no es esto solo, si que no hay Ministro que á estas horas no esté cansado de sufrir las exigencias de su compañero el de la Guerra. --Estamos pues en vísperas de una disidencia de bastante bien poca importancia.

Quedan compensadas con excesos en una y otra Cámara las fuerzas que siguen á Polavieja con las que ingresarán tan luego como sea un hecho el acontecimiento que se anuncia. Tetuan tiene excelentes amigos y espera solo la salida del general para hacer su entrada franca en el partido Conservador. Por esta parte nada puede temer el señor Silvela, y sí ganará mucho. Las disidencias de generales no prosperan; y no hay razón para que la que se acerca sea excepción de la regla general. Lopez Dominguez se lanzó á la lucha con más probabilidades de éxito y sin embargo el partido de izquierditas murió apenas nacido, suerte, que no se necesita ser ningun adivino á la moder-

na, para profetizar que cabrá al polaviejismo. Resulta de todo esto que el General se ha equivocado de buena fé, que es la manera que en este país tienen de equivocarse los Generales políticos. Más que en prestar su concurso á este ó aquel candidato es opinión estimada por la generalidad de los hombres públicos, que D. Camilo ha debido dedicar su tiempo y su interés á la reorganización del ejército y á la preparación de buenos medios de defensa. Ciertamente que no hubiera, al obrar así, merecido las censuras de la prensa y las del país.

Diputado.

Con la actividad que me ha sido posible y en cumplimiento de sus órdenes he buscado al Diputado por el distrito de Borja Sr. Jover y he adquirido la certeza de que se ha marchado á esa capital. El referido Señor me consta que celebró una amplia conferencia con el Ministro de la Gobernación, y otra con el Presidente del Consejo de Ministro. Claro es que tratarían en ellas cuestiones políticas de la localidad. Coincidiendo con estas entrevistas se han dado instrucciones á la primera autoridad Civil de esa provincia para que mire con benevolencia, y preste su apoyo á los conservadores de la localidad en la próxima contienda electoral. Así por lo menos, resulta de mis informes.

Futuro alcalde.

Para ocupar el cargo de Presidente de ese Ayuntamiento he oído afirmar á un alto empleado de Gobernación que será elegido D. Ramon Barroeta abogado y Ex-presidente de la Comisión provincial.

Con esta noticia, cierre mi carta que he prolongado oún más de lo que quería. En espera de su aviso para telegrafiar á diario, salude á los compañeros de redacción y V. ordene como lo crea oportuno á su affmo. seguro servidor y compañero.

A. Martinez Brañar.

Madrid 11.

**ELECCIONES MUNICIPALES
CANDIDATOS CONSERVADORES.**

- D. Guillermo Lopez Rull
- « Ramon Barroeta Scheidnagel
- « Joaquin Acuña Gomez
- « Francisco Oliveros Gimenez
- « Gaspar Vives Martinez
- « Carlos Granados Ferre
- « Joaquin Calderón Martinez
- « Fernando Garcia del Pino

Lo decimos con orgullo: El partido conservador de Almería ha dado hermosa prueba de su virtualidad y arraigo al designar los nombres que han de luchar en la próxima contienda electoral por el cargo de Concejal.

La Inteligencia, la Banca, la Industria y el Comercio están dignamente representados en esa candidatura que demuestra una vez más el acierto del jefe, y el interes con que el partido ortodoxo trata todas aquellas cuestiones que se refieren al bien del pueblo. Hombres de prestigio é independencia que respondan en todo momento á la confianza en ellos depositada, es lo que necesita Almería si ha de salir alguna vez del estado de prostración á que la condujeron las torpezas de los unos, la malicia de los otros y el punible abandono de todos. Nunca como ahora precisa que se depure esmerulosamente la administración municipal en todos los ramos y en todos los órdenes.

En manos por algún tiempo los destinos del pueblo de personalidades inespertas perturbados por la ambición y el deseo del lucro, tenia que suceder lo que ha sucedido: El desquicia

miento de los más urgentes servicios y el triunfo de las inmoralidades más escandalosas.

Temen los liberales la derrota y temen no sin razón.

Los concejales que triunfen de aquellos que forman la Candidatura Conservadora, van al Municipio dispuestos á exigir estrechísima cuenta de sus actos á los impenitentes negociantes de la cosa pública. Inútil será que los liberales busquen por medios desusados la salvación en la benevolencia de sus amigos los polaviejistas. El pueblo de Almería que es un pueblo sensato no otorgará sus sufragios á los mismos que la han explotado y escarnecido años y años. No, el día catorce el pueblo con su gran sentido político sabrá levantar una barrera infranqueable á los *vividores de oficio*.

Notas políticas.

Nos consta por diferentes conductos todos ellos fidedignos que en los círculos políticos de la Côte, se comentan mucho los preparativos que dispone el partido liberal para residenciar en el Parlamento los actos de una elevada autoridad de esta Provincia, que indudablemente ha de ser muy discutida entregando á la consideración del Congreso las pruebas de su ilegal proceder.

De boca en boca.

También se asegura en los círculos políticos de esta localidad que será materia de un gran debate en el Congreso la conducta seguida por una alta autoridad civil de esta Provincia con motivo de las elecciones municipales que se verificarán el próximo día 14. En ese debate jugarán papel principalísimo, según se dice, carta, targetas y autógrafos que alguien logró interceptar.

Enigma.

Es motivo de gran curiosidad, saber lo que se haya hecho de las cintas de ciertas conferencias telegráficas que sostuvieron antes de la elección de Diputados á Cortes, una respetable y digna autoridad judicial, con un funcionario civil que se jacta públicamente de ser émulo de los secuaces del Sr. Romero Robledo.

Así se triunfa.

Son muchas las quejas que estamos recibiendo de los pueblos acerca de la elección de Compromisarios. En la mayoría de ellos los Municipios nombraron Compromisarios sin citar á los mayores contribuyentes como está prevenido. Pueblo hay donde ni aún el Ayuntamiento se enteró de tal cosa hasta pasadar las elecciones. Con este motivo se han formulado protestas que están llamadas á dar mucho ruido.

Procedimiento criminal

Parece que en breve conocerá el Tribunal Supremo de Justicia de una querrela criminal cuyos hechos fundamentales coinciden con los que han de ser materia de debates en el Congreso al discutirse las elecciones de Diputados á Cortes y Municipales de esta Provincia.

No es cierto.

Los redentores del moderno cuño polaviejista, no se dan punto de reposo en propalar todo género de especies que directa ó remotamente puedan favorecer sus planes de gobierno y sus delirios de mando. Con motivo de la forzosa marcha de D. José Meca á los baños de Sierra Alhamilla, han hecho circular la estúpida noticia de que el consecuente y probo conservador había adoptado la resolución de retirarse de la política. No hay tal cosa. El señor Meca continúa hoy como ayer en su puesto de honor, decidido á prestar su concurso á sus amigos de siempre. Antes de salir á buscar el restablecimiento de su salud en las aguas minero-medicinales de Alhamilla, ordenó á sus numerosos amigos que trabajen con interés por la consención del triunfo de los candidatos conservadores. No es el señor Meca Martínez hombre que vacila ante ningún género de contradicciones y aunque la política solo le ha producido un su larga vida molestias fuera de la satisfacción de hacer el bien posible á todos sin distinción de clases ni de partidos, compromisos creados con el partido conservador influyen en su ánimo para que ahora más que nunca, esté dispuesto á luchar por el triunfo de sus amigos y correligionarios que considera de justicia estricta.

Descaremos que en breve se encuentre entre nosotros mejorado de su penosa dolencia.

HISTORIA NEGRA

La condición del despotismo es imperar por razón de su voluntad, pero como difícilmente consigue que la sociedad acepte semejante amputación de sí misma, necesita acudir á otro sistema de persuasión. No pudiendo prometerse la obediencia voluntaria, apela á la obediencia forzada, y en el momento en que la arbitrariedad renuncie á la justicia llama á la violencia, y por consiguiente al terror. Se están cometiendo en Almería coacciones de todo género, para conseguir la derrota de los candidatos conservadores en las elecciones de mañana. No hay procedimiento á que no se apele, ni medio que deje de ponerse en práctica. Targetas, cartas, conferencias, apremios telefónicos, amenazas desatendidas, cuantos resortes prohíbe la ley y condena la opinión, funcionan sin cesar con una prodigalidad exajerada y punible. Esta ruda é inesplicable oposición pudiera tener á plazo fijo desastrosas y lamentables consecuencias. Si en vez de calmar las pasiones se procura exacerbarlas; si en vez de demostrar las autoridades su absoluta imparcialidad, toman anticipado puesto en este ó aquel bando, y ejercen presiones, y cometen atropellos y olvidando su deber violan el libre ejercicio del derecho al sufragio, preciso será ir preparando el ánimo á grandes males.

El aparato de fuerza de que se quiere rodear el acto que constituye la más preciosa conquista de nuestras libertades patrias, resulta por sí una probocación indirecta al pueblo. Almería es un pueblo sensato y culto y sus ciudadanos honrados y trabajadores, responden en todo momento del orden público. Nunca por empeñada que haya sido la contienda electoral recordamos precauciones tan desprovistas de fundamento. Sin duda alguna los que así obran no conocen bien á nuestra población. ¿Qué otra disculpa puede tener la ostentación de fuerza? ¿Acaso se pretende intimidar con medidas de rigor á que no estamos muy acostumbrados? Si es esto, pierden el tiempo los que tal dislate han pensado. Los conservadores tienen la convicción de sus propios actos, y por consiguiente, el terror, no los hace jamás retroceder en la conducta que se han trazado. Entre tanto, ¿quién será el responsable si algo sucede?

Diputaciones provinciales.

«La Gaceta» publica un decreto de Gobernación relativo á las Diputaciones provinciales. Las modificaciones son provisionales hasta que el Parlamento vote la reforma de la ley Provincial. Dispone el decreto que va precedido de un extenso preámbulo que las Comisiones permanentes, no celebren mas que dos sesiones semanales. Las dietas correspondientes á estas sesiones no las podrán cobrar sus individuos en tanto que la corporación no tenga cubiertas todas sus atenciones. Serán por consiguiente muy pocas las Diputaciones cuyos individuos puedan percibir dietas. Tampoco podrán cobrarlas aquellos diputados que antes de pertenecer á la permanente no hayan asistido desde que se constituyó la Diputación, por lo menos á dos terceras parte de las sesiones de la misma.

Con todas estas restricciones serán muy pocos los Diputados que puedan cobrar dietas en toda España.

Los gastos de representación de las presidencias de las Diputaciones se reducen á 5.000 pesetas en las provincias de primera clase y á 2.500 en las demás.

La opinión ha recibido con gran satisfacción esta radical medida que viene á poner término á infinitos abusos, y corruptelas cometidas al amparo de la ley.

En Almería es seguro que los señores diputados no cobrarán en muchos

años. Son grandes las cargas que pesan sobre la Diputación y lo será difícil nivelar sus presupuestos en bastante tiempo, aun á costa de los mayores esfuerzos y sacrificios.

Los empleados y dependientes de aquel organismo estan de enhorabuena.

Grafología.

Como quiera que existe una relación directa entre el cerebro que concibe y la mano que ejecuta, se comprenderá fácilmente que la grafología pueda determinar, por los signos de la escritura, el temperamento de una persona, así como su valor intelectual y moral.

Por estos tiempos que corren, en que los que nos tratamos á diario apen as nos conocemos, resulta de gran utilidad el grato entretenimiento de descubrir las cualidades y defectos, las virtudes y los vicios de los demás, sometiendo á una verdadera autopsia la letra de su autor.

El procedimiento es sencillo, teniendo en cuenta las observaciones siguientes, comprobadas por el análisis de los grafólogos más experimentados:

Escritura.—Lineas rígidas; caracter inflexible.

Lineas accidentadas: Debilidad de caracter.

Ascendentes: Ardor y alegría.

Descendentes: Tristeza y decaimiento.

Espaciadas: Inteligencia.

Muy juntas: Caracter insoportable.

Letras altas é iguales: Distinción, franqueza y buen humor.

Letras tumbadas: Sensibilidad.

Derechas; frialdad.

Inclinadas hacia la izquierda: escritura artificial, ocultando la verdadera personalidad.

Letras bailadoras: inmaterialidad.

Letras abultadas; materialismo, sensualismo.

En disminución; mentira y engaño.

Letras tropezándose unas con otras: intuición, imaginación.

Empalmadas: deducción, lógica.

Acutadas: vanidad y plagio.

Letras redondas: memoria. (Las aces abiertas, revelan franqueza y expansión.)

Letras puntiagudas ó esquinadas: terquedad.

Puntuación.—Su falta indica desorden, desaliño, descuido.

Cuando la puntuación es correcta y esmerada: orden, minuciosidad.

Puntos que marcan poco: juicios justos.

Puntos imperceptibles; vacilación, timidez.

Puntos bien marcados; decisión y materialismo.

Puntos como acentos: espontaneidad, viveza, ingenio.

Puntos raros: excentricidad.

Trazos y rayas.— Entre las palabras: lucidez de imaginación.

Al final de las frases: prudencia.

En la t, cuando el trazo que la cruza es corto y vigoroso: energía. Si está encima del palo: despotismo. Cuando se halla fuera: caracter dominante. Muy bajo el trazo: obediencia, servilismo. Las t sin trazo: falta de voluntad. El trazo montante de izquierda á derecha: espíritu de contradicción. Cuando baja: terquedad. De gancho: imbecilidad. Delante del palo: caracter emprendedor. Si el trazo va después; calma, cachaza.

Si los trazos y rayas son de anzuelo ó se terminan en porra ó en punta, acusan respectivamente: tenacidad ó resolución y espíritu crítico.

Las rayas largas y bien marcadas: caracter excitable, irritabilidad. Largas y finas: impaciencia. Desiguales: aficiones de bohemio.

Rasgos y palos de letras.—Desmensurados: excentricidad, locura. Prolongación excesiva del palo de la d: cerebro desarreglado. Sobriedad en los rasgos: falta de imaginación.

Rasgos y palos de corchete: espíritu absorbente. De vuelta entera: egoismo.

Márgenes.—Irregulares ó ausentes: poca aprensión, avaricia, gustos artísticos.

Irregulares: falta de orden.

Bien señaladas: corrección, método, buena crianza.

Márgenes que van en aumento de arriba abajo: prodigalidad.

Cuando son grandes: generosidad.

En el final de los párrafos y, en otros signos diversos, se pueden también hallar revelaciones del caracter del que escribe, pero sería ya cuento de nueva acabar tener que reproducir íntegro el formulario, de que hemos dado buena muestra, para poder examinar la

escritura corriente y no la aplicada de cada persona.

Creemos que con lo dicho basta para enterarnos—si es que no lo sabemos—que puntos intelectuales calzan nuestros amigos y conocidos.

PLUMAZOS

En el Censo electoral de Almería aparecen varios vecinos de Enix. Sembrante *maravilla* se debe a la exclusiva de un íntimo amigo del señor Gobernador. Sobre este interesante extremo se presentarán en tiempo y sazón graves denuncias. No esperamos que llegue la sangre al río, porque a los *libero polaviejistas* les está permitido todo; incluso gritar fuerte y abofetear la ley.

Dios nos dé paciencia para resistir estas impurezas de la práctica. Los regeneradores modernos son temibles. Ni a los vecinos de los pueblos dejan en reposo. Padecen enfermedad de *Regeneramania* y... ¡ya! ¡ya!

Se murmura mucho de ciertas medidas de fuerza adoptadas para impedir que no emitan sus sufragios considerable número de electores conservadores. Tenemos confianza absoluta en la imparcialidad de la primera autoridad civil y de aquí que nos huelga a canard la noticia.

Sin embargo, bueno será *estar al quite* como dicen los aficionados a cuernos; ¡porque se dan casos!

Gana terreno la candidatura de un elo-cuente republicano de esta capital para el desempeño del elevado puesto de Presidente del Municipio. Los demócratas centralistas están pues de enhorabuena. En el acto de la posesión, que resultará muy solemne, habrá como es natural discursos vehementísimos a la moderna con sus correspondientes aviesas insinuaciones a todo lo existente. Gracias al polaviejismo estamos amenazados de presentar cosas muy raras y divertidas. ¡Un Salmeniano de Alcalde en Almería! Tendría gracia; pero muchísima gracia.

Vivimos en perpetua alarma. En estos momentos nos asegura persona autoridísima que se ha reconcentrado la guardia civil. ¿Qué sucede? ¿Estamos en puertas de serio conflicto? ¿Se derrumba algo que es necesario sostener? Suponemos que esta medida no estará relacionada con las elecciones. ¡Ca, ni mucho menos!

Un politicazo que ha sido en poco tiempo Silvelista, Gamacista, Moretista, Fusionista disidente y Polaviejista, está recibiendo numerosas adhesiones de los pueblos. Es lógico, la consecuencia política llega un día en que triunfa y se impone. ¡Buena está la Sociedad!

En estos venturosos días de votos y botas se tropieza uno por esos mundos de Dios unas epístolas que parten los corazones. Vease la clase.

Señores trabajadores asociados etc etc Espero de ustedes amantes de la moralidad etc. etc. que voten a funalito etc. etc. A esta carta ha faltado él—con este motivo se despide de ustedes etc. etc.

Las elecciones en el Cabo de Gata serán presenciadas por un Notario. De esta manera se evitarán desmanes y desafueros. Lo decimos, a fin de que si se pensaba cometer alguna ilegalidad, adopten los adversarios de los conservadores otros procedimientos. El Representante de la Fé Pública levantará acta de cuanto ocurra caso necesario. Allí como en los demás distritos están muy en mayoría las fuerzas conservadoras.

La Provincia no se ocupa con tanto cariño como en días pasados de sus amigos los Polaviejistas.

¿A que obedecera tan repentino cambio? ¿Hay marejada colega? Sepamos; sepamos.

Un excelente escritor de esta localidad declara con la mayor soltura al comienzo de un lindísimo trabajo biográfico, que va a dedicar varios párrafos a María Gonzalez, ¡Cielos! Con seguridad que la discreta tiple no va a salir bien parada que digamos de esta salva de párrafos que le prepara el meliflúo periodista. Dios la coja contesada.

SERVICIO ESPECIAL.

El Sr. Gamazo ha declarado últimamente que prestará su ayuda al Gobierno, porque considera obra patriótica la emprendida por el Ministerio conservador.

El jefe de los fusionistas disidentes se encuentra desde hace días en Santander.

En Valladolid ha habido una colisión entre los cadetes de la Academia de caballería y los estudiantes de la Universidad. A consecuencia del choque han resultado varios heridos y contusos.

La oportuna intervención de las autoridades acabó la contienda y calmó los ánimos.

El eminente tribuno D Emilio Castelar, está recibiendo muchas adhesiones y enhorabuena, por su decisión de volver a la política.

La reunión de la comisión ejecutiva de las Cámaras del Comercio que debe presidir don Basilio Paraiso, ha sido aplazada.

El día 28 será elegido sin oposición en elección parcial y por distrito de Navarcarnero diputado provincial de Madrid, nuestro respetable amigo D. Ramón Cárdenas.

Se ha desmentido oficialmente la noticia de la dimisión del general Marina, Gobernador civil de Barcelona.

El Gobernador de Huesca ha telegrafiado negando la existencia de una partida de carlista en Sariñena.

Ha terminado satisfactoriamente la huelga iniciada por los obreros del Astillero en Santander.

El Gobierno se propone que todas las minorías tengan puesto en las comisiones de actas del Congreso y el Senado.

Los tágalos han fusilado en Filipinas a un subdito francés que visitó el campo rebelde con la comisión de gestionar la libertad de los prisioneros españoles.

En todas las provincias se advierte en estos días gran movimiento electoral.

El comité Silvelista de Zaragoza ha renunciado sus cargos.

«El Times» publica un telegrama diciendo que Mac-kinley estima que la paz de Filipinas será un hecho antes de treinta días.

La carcel.

¿Dónde está la caridad?

¡Pobres reclusos! Agrupados en estrecho y húmedo corral, como la bestia indómita que el bravo indio atrapa en su diestro lazo, vais pasando la vida llorando, llorando la rigidez de una ley que os priva de la libertad y os condena a perder la existencia lentamente entre las cuatro paredes de triste mazmorra, jamás alumbrada por los rayos de ese sol que alegra y vivifica, que fortalece y alienta, que hace olvidar las negruras del pasado y soñar con la esperanza de volver a la sociedad purificados con el doble martirio de la conciencia y la pena. No hay posible redención. La caridad se ha fugado de la tierra. Almería está agotada de recursos. «La Diputación y el Ayuntamiento no pueden hacer nada en vuestro bien. ¡Maldecid vuestra suerte! tened paciencia, y cuando enfermos sintais cernerse la muerte sobre vuestro ser, pensar que a la parte afuera de esos barrotes que os separan del mundo, hay diputados que son felices, alcaldes que son dichosos, personas caritativas que gozan en la práctica de las buenas obras. Es inútil hacer pública vuestra desgracia. No

habrá quien la remedie. El que tuvo una mirada de compasión para los pobres locos, no tendrá una mirada de caridad para los pobres presos. Solos con vuestro diente, solos con vuestra desgracia, solos con vuestro martirio, ¡qué largas é inhumanas! no deben parecer las horas! El gran Dante no tiene en su infierno cuadro de dolor como el que ofrece vuestra carcel. Cuantas personas cultas visitan esta hermosa población, convienen en que, ó sois grandes malvados ó sois grande santos comparados con los que andamos libres.

Cierra la justicia el derecho de la protesta; ahoga la ley ejecutiva la defensa; la religión con fuerza más suave, más sublime, más santa, prescribe a los corazones la piedad, la compasión, la caridad con los que sufren una cadena, estinguen un castigo, ó purgen una falta. Si la justicia os condenó, la Religión ha debido ir en vuestro socorro para ayudaros en vuestro dolor y alentaros en vuestro desamparo. Si cada uno de los empleados de la provincia dejara un día de haber, y cada particular contribuyera con una cantidad aunque fuera insignificante, se podría construir nueva carcel que sirviera para hacer más llevadera vuestra aflicción, aligerando vuestra pena.

Si esto no se hace, si como no esperamos las autoridades siguen despreocupadas de vuestro terrible infortunio, habrá llegado el momento de esclamar, imitando al justo: *la obra, la iniquidad se ha consumado.* ¡Son hombres, Sr. Gobernador! ¡son hombre, Sr. Obispo! ¡son hombres, Sr. Alcalde! ¡son hombres, Sr. Presidente de la Diputación! Son hombres con derecho a la vida, y sin embargo nadie lo diría al verlos apilados en aquel inmundo zarcucho como fieras salvajes. Si remediar el mal ajeno es una virtud, empeorarlo con la indiferencia es un crimen que tiene su castigo en la Religión de Dios.

NOTICIAS

Separación del servicio.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la real orden siguiente:

«Excmo. Sr.: En vista del fallo dictado por el tribunal de honor constituido por los comandantes de la zona de Madrid núm. 57, para juzgar los actos cometidos por el de igual categoría D. José de Berto y Castro, excedente y afecto para haberes a la misma zona; y teniendo en cuenta que se ha cumplido en la aplicación de dicho procedimiento lo preceptuado en el capítulo 3.º, título 25 del Código de Justicia militar, el rey (q. D. g.) y en su nombre la reina regente del reino, ha tenido a bien disponer la separación del servicio del referido comandante.»

Lance interrumpido.

De la *Epoca*: «En las primeras horas de la mañana de hoy debía verificarse el anunciado encuentro entre los Sres. Mataix, diputado electo, y Santonja, director de nuestro colega *El Día*. El lance, aplazado antes por la enfermedad del Sr. Santonja, ha sido evitado hoy por la intervención de la autoridad gubernativa.

A pesar de las precauciones tomadas esta mañana para evitar cualquier sorpresa, la policía, más afortunada esta vez que en otras ocasiones, detuvo a los Sres. Mataix y Santonja al salir a las ocho de la mañana en compañía de algunos amigos.

Conducidos al gobierno civil, el Sr. Liniers exhortó a ambos señores a deponer su actitud, exigiéndoles para ello palabra de honor.

Las prudentes excitaciones del gobernador no fueron atendidas.

Los Sres. Mataix y Santonja solo ofrecieron al Sr. Liniers no ventilar la cuestión que sostienen dentro de la provincia de Madrid.

Poco después de las doce fueron puestos en libertad ambos señores.»

Visita a los arsenales.

El Ministro de Marina Sr. Gomez Imaz se encuentra en Cartagena desde hace días girando visita de Inspección al arsenal. Los jefes de la escuadra que manda el almirante Cámara han obsequiado al ministro con un banquete a bordo del yate Giralda.

Saludo.

Con nuestro primer número enviamos cariñoso saludo a los compañeros de la localidad sin distinción de ninguna especie.

De regreso.

Con dirección al Nacimiento ha salido esta tarde de esta Capital, nuestro querido amigo el ilustrado Médico D. Antonio Blanco de la Riva.

Enlace.

Antes de ayer contrajeron los sagrados lazos del matrimonio en esta capital, el discreto abogado de Tabernas nuestro querido amigo D. Francisco de Góngora Aguilar y la bella y distinguida señorita María Gomez Cordero. Apadrinaron a los desposados en la solemne ceremonia, D. Rafael Alonso de Villasante y D.ª Francisca Cordero Meca, y bendijo la unión el M. I. Sr. D. Antonio Nieto Canónigo Maestrescuela de esta Santa Iglesia Catedral.

Deseamos a la nueva pareja todo género de venturas en su nuevo estado.

Escuela de Artes y Oficios.

En cumplimiento de lo que previene la ley de Instrucción pública, se están celebrando en la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital las oposiciones a premios.

Carta circular.

Los candidatos designados por los Círculo Minero y Mercantil de esta capital, señores Buendía y Orland, han dirigido al cuerpo electoral una discreta circular que la falta de espacio nos obliga bien a pesar nuestro a no reproducir.

Más candidatos.

Los romeristas presentarán a D. Nicanor Peralta por el distrito primero, como candidato al cargo de concejal.

Presidencia.

Nuestro queridísimo amigo el concejal don Enrique Oña, presidirá la Mesa electoral de la Sección 1.ª distrito 6.º Monserrat. Así se ha comunicado a última hora, al consecuente conservador.

Convocatoria.

En tercera convocatoria se reunirá la Diputación provincial el día 19. Es probable que para ese día no se encuentre ya entre nosotros el actual Gobernador.

Teatro Apolo.

A continuación publicamos la lista de la notable compañía que bajo la dirección de los señores Gonzalez y Mata Soler inaugurará la temporada de verano, esta noche en el elegante coliseo de la calle del Obispo Orberá.

ACTRICES

Alonso, Juana
Bonora, María
Delgado, Asunción
Eduarte, Tereza
Fernandez, Pilar
Gonzalez, Maria
Guevara, Aurora

ACTORES.

Beltran, Arturo
Baix, Elzeario
Espada, Arturo
Gonzalez, Angel
Guillen, Mariano
Guillen, Alfredo
Mata, Antonio
Povedano, Francisco.

En el repertorio de la Compañía figuran obras desconocidas del público Almeriense que han de llevar mucho público al teatro deseoso de apreciar las relevantes facultades, que en su interpretación, desplegará de seguro la simpática tiple, María Gonzalez.

Los panaderos.

Desde hace algunos días se nota cierto malestar entre los obreros-panaderos que trabajan en las tahonas.

Si las autoridades no adoptan precauciones, será probable que estalle la huelga, y surja un serio conflicto ocasionado por la carestía de pan.

Pan caro.

Llamamos la atención de las autoridades acerca de los exorbitantes precios a que se viene espendiendo el pan con grave lesión de los intereses del vecindario.

¿Hasta cuando va a continuar este abuso, señor alcalde?

Tip. N, Cordero.

